

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj y Ult. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRNSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.-NUM 2,036. DE LA MAÑANA. MADRID. JUEVES 31 DE DICIEMBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó un real decreto prorogando por dos años mas, que empezará á correr desde 1.º de enero in-
mediato y concluirán en 31 de diciembre
de 1865, ambos inclusive, el plazo seña-
lado por el art. 389 de la ley hipotecaria
para inscribir bienes inmuebles ó dere-
chos reales adquiridos y no inscritos an-
tes de 1.º de enero último en que dicha
ley empezó á regir. Se proroga igualmente
por dos años, á contar desde 1.º de ene-
ro de 1864 inclusive, el plazo establecido
en los artículos 34, párrafo 3.º, 390, 391,
392, 393 y los demás de la ley expresada
y del reglamento para su ejecución que
se refieren á la inscripción de títulos y
derechos anteriores al 1.º de enero último.

Por real orden de 16 de diciembre, se
ha declarado que se entienda que la obli-
gacion del hijo á pedir el consejo pater-
no para contraer matrimonio, está cum-
plida para requerirlo y acreditarlo en los
términos que previene el art. 15 de la
ley de 20 de junio de 1862, sin que jamás
las evasivas del padre puedan producir
otro efecto que el de una negativa.

Ha sido nombrado para el registro de
la Propiedad de Aracena, provincia de
Huelva, vacante por renuncia del anterior-
mente nombrado, D. Antonio Pardo y
Cid, propuesto en la terna formada por la
Direccion general.

El decreto que ha aparecido en el pe-
riódico oficial prorogando el plazo mar-
cado en el artículo 389 de la ley hipotecaria,
se justifica plenamente porque, termi-
nando hoy el plazo señalado para
la inscripción de los bienes inmuebles y
derechos reales adquiridos y no inscritos
antes de 1.º de enero último, en que di-
cha ley comenzó á regir, y no habiéndose
podido dictar todavía por los Cuerpos Co-
legisladores acuerdo definitivo acerca del
proyecto de ley presentado á los mismos
por el ministro de Gracia y Justicia, por-
que si bien ha sido discutido y aprobado
por el Senado, se halla pendiente aun de
discusion en el Congreso de los diputa-
dos, se hacia preciso atender á la necesi-
dad de la indicada prórroga y evitar las
dudas é inconvenientes que la falta de re-
solucion oportuna sobre este punto pu-
diera producir.

Se ha concedido á D. Tomás Costa, don
Antonio Lopez y Lopez, D. Agustín Ro-
bert, D. José Ferrer y Vidal y D. Policar-
po Aleu y Arandez, en su nombre y en el
de otros capitalistas y comerciantes de
Barcelona, la autorizacion que han solicita-
do para fundar una sociedad con el tí-
tulo de *Credito mercantil*, la duracion de
la sociedad será de 99 años, á contar desde
su constitucion definitiva, tendrá su do-
micilio en Barcelona; pero estará facul-
tada para establecer agencias ó sucursales
en cualquier punto de las posesiones
españolas, y previa autorizacion del go-
bierno en el extranjero. El capital de la
compañia será de 100 millones de reales,
representados por 50,000 acciones de á
2,000 rs. cada una, cuya emision se veri-
ficará de una sola vez con desembolso del
25 por 100 de su valor nominal.

Ayer publica la Gaceta un real decreto
espedito por el ministerio de Fomento,
creando una comision que examine la
legislacion de instruccion pública y pro-
ponga las reformas que crea conveniente
introducir. La comision se compondrá
del ministro de Fomento, de la preside-
nta; del presidente del real consejo de
instruccion pública, que será vice-presi-
dente; del director general del ramo, del
rector de la Universidad Central, del fiscal
del Supremo Tribunal de la Rota, del
vicario eclesiástico de Madrid y de los
demás vocales que S. M. nombrará. Será
secretario un oficial del ministerio de
Fomento de los que tengan á su cargo
negociaciones de instruccion pública. Por
el ministerio de Fomento se facilitarán á
la comision los datos y auxilios que necesi-
te para el desempeño de su encargo.

Han sido nombrados vocales de la co-
mision creada para examinar la legisla-
cion de Instruccion pública y proponer
las reformas que considere oportunas:
D. Alejandro Oliván, D. Vicente Vazquez
Queipo, conde de Villafraña de Galian, D.
Joaquín Francisco Pacheco y D. Pedro
Gomez de la Serna, senadores del reino;
á D. Antonio Benavides, D. José de Posada
Herrera, D. Claudio Moyano, D. Cándido
Nocedal y D. Manuel Bedmar, dipu-
tados á Cortes; á D. Joaquín Aguirre, mi-
nistro que ha sido de Gracia y Justicia; á
D. Vicente Santiago de Masarnau, mar-
qués de San Gregorio, D. Guillermo Schulz
D. Agustín Pascual y D. Lúcio del Valle,
individuos del real Consejo de Instruccion
pública; á D. Eugenio Moreno Lopez y
D. Pedro Sabau, directores generales que
han sido del mismo ramo; á D. Tomás
Ibarrola, director general de Obras pú-
blicas; á D. Manuel María Azofra, director
general de Agricultura, Industria y Co-
mercio, y D. Juan Eugenio Hartbenbusch,
director de la Biblioteca nacional.

La Gaceta anuncia ayer la vacante de
una plaza de profesor clinico en la facul-

dad de medicina de la universidad de Va-
lladolid, dotada con 6,000 rs. anuales.

El 18 del mes próximo tendrán lugar
las subastas procedentes para contratar la
conduccion diaria del correo de ida y
vuelta entre Guadix y Almería, y entre
Sinalca y Almadén.

El 29 de enero, á las doce de su maña-
na, se celebrará la adjudicacion en pú-
blica subasta del suministro de tres grúas
para el puerto de Barcelona, bajo la can-
tidad de 130,000 rs. á que asciende el pre-
supuesto aprobado.

La direccion de agricultura, industria
y comercio anuncia la compra por cuenta
del Estado de caballos sementales. En los
días 4 y 13 se admitirán á reconocimiento
en el depósito central los caballos que se
presenten.

Hoy á las 9 de la noche tendrá lugar
en el Ateneo científico y literario la
junta general de fin de año, en la que se
elegirán los cargos que corresponden de
la de gobierno con arreglo á los estatutos.

El Sr. Bremon, representante de la so-
ciedad constructora de las obras del puer-
to de Alicante, ha dirigido una instancia
al señor obispo de la diócesis, solicitando
que en atencion á la premura del tiempo
y á la necesidad é importancia de esas
obras, se le autorice para utilizar en aque-
llos trabajos los días festivos. Segun pa-
rece, la instancia ha sido favorablemente
despachada por el abad de aquella cole-
giata, á quien se dirigió á informe, y es
de suponer que la autoridad eclesiástica
accederá á la peticion de aquella empresa.

Las juntas provinciales de agricultura
están celebrando reuniones y eligiendo
los nuevos individuos que han de susti-
tuir á los que les corresponde salir.

El 24 se administró en Orduña el agua
del Bautismo á tres niños hijos de un ma-
trimonio inglés, residente en Burgos.

Tambien *El Diario Español* dice que el
discurso del Sr. Olózaga en el banquete
de los Campos Eliseos, ha venido á ser la
manzana de la discordia, que ha introdu-
cido el cisma entre las filas progresistas;
que *La Iberia*, abrogándose el papel de
único y genuino representante del partido,
comenta á su modo las palabras del
Sr. Olózaga; *El Clamor* ataca á este hom-
bre público hasta los últimos atrinchera-
mientos, y aquel colega, por toda res-
puesta á las preguntas razonadas de *El
Clamor*, le arroja del partido, y dice no
pueden servir las apreciaciones de este de-
regla para juzgar al partido progresista.

Dice *El Diario Español* que el general
Narvaez, despues de muchas conferencias
que ha celebrado con los hombres mas
importantes del partido moderado para
ver si lograba unir en un pensamiento
comun á las diversas fracciones de ese
partido, ha acabado por convencerse de la
imposibilidad de llevar á cabo esta em-
presa.

Con referencia al dictamen de los facul-
tativos de cámara, dícese que S. M. la
Reina no saldrá de su estado interesante
hasta mediados de febrero próximo.

Ha sido nombrado secretario de la co-
mision para examinar la legislacion de
Instruccion pública y proponer las refor-
mas que considere convenientes D. Aure-
liano Fernandez-Guerra y Orbe, oficial
primero de la clase de primeros del mi-
nisterio de Fomento.

Empieza á hacerse vivo el fuego entre
El Clamor y *La Iberia*, periódicos progre-
sistas. Dice hoy este último, que *El Cla-
mor* no representa otras aspiraciones que
las del Sr. Corradi, que podrán ser muy
dignas, pero que al fin y al cabo son las
aspiraciones de una personalidad; y que
El Clamor Público no es democrata, ni pro-
gresista, ni moderado; no es mas que el
Sr. Corradi. Y contestando á lo que ha
dicho este periódico acerca de que el se-
ñor Corradi no quise ir á votar en el dis-
trito á que pertenece en el nombramiento
de diputados provinciales, porque cree que
los electores cometerian un acto de inmor-
talidad al designar por aclamacion como
su candidato en las últimas elecciones
para diputados á Cortes al Sr. Escosura;
dice *La Iberia*: «No; los electores progre-
sistas del distrito del Prado no cometie-
ron acto ninguno de inmoralidad pre-
firiendo al Sr. Escosura en competencia
con el Sr. Corradi; y si en ello hubiere
habido algun acto de inmoralidad, no
quedaría muy bien librado el Sr. Corradi
disputando un puesto á un adversario
que él creia tan indigno.»

La España pide á *Las Novedades* que
hable con la claridad, con la precision,
con la sensatez que habla *El Clamor*; que diga,
como *El Clamor* dice, que aspira á que se
cierre la puerta á las insurrecciones y á
los pronunciamientos, para lo cual pro-
pone que en la Constitucion de 1845 sea el
código comun é invariable, reservándose
los progresistas el introducir en ciertas
leyes orgánicas las modificaciones que
rean convenientes.

El Sr. Trúpita, nombrado asesor del

ministerio de Hacienda, ha renunciado
el cargo de diputado, antes que la comi-
sion nombrada para examinar si estaba ó
no sujeto á reeleccion haya emitido dic-
tamen, como equivocadamente ha su-
puesto uno de nuestros colegas.

El 25 á las primeras horas de la noche,
ocurrió en Berja una riña en que varios
tomaron parte, quedando de resultas de
ella dos muertos en el acto; otro que á
poco rato recibió la Estremacion, el
que segun aseguran habrá espirado, y un
cuarto que tambien se encuentra grave-
mente herido. Demas está decir, que de
este escandaloso y criminal aconteci-
miento se está instruyendo el correspon-
diente sumario. Lo que mas sorprendió
fue, segun cartas de aquella poblacion,
que quizá en los momentos mismos ó
muy poco despues que aquella riña ocur-
ria, se oyeron en diferentes puntos de la
poblacion algunas detonaciones, que ha-
rian presumir otros nuevos aconteci-
mientos de idéntico carácter, cuya cir-
cunstancia no pudo menos de alarmar á
todos.

En la correspondencia de Berlin que
inserta el *Times* que recibimos anoche, se
dice que el príncipe Augustenburgo ha
pasado una circular á las grandes poten-
cias infiriéndoles de su intencion de ocu-
par el Holstein, y que se decía por algunos
que á este fin iba encaminado el nombramiento
del general Wrangel, en reemplazo
del príncipe Federico Carlos, para el
mando en jefe del cuerpo federal de ocu-
pacion. El correspondiente del *Times* añade
que esta noticia necesita confirmacion,
pareciéndole hasta ahora uno de tantos
canards echados á volar por el telégrafo
de Hamburgo. La misma correspondencia
añade que el gobierno prusiano ha sondeado
á varios capitalistas con el fin de
contraer un empréstito sin autorizacion
de las Cortes, y que los ha encontrado
dispuestos á servirle.

El jueves 31 despues de anochecido, ha-
brá en la capilla del Obispo, plazuela de
la Paja, un piadoso ejercicio en el objeto
de dar gracias á Dios por los beneficios
del año, y se distribuirán á los asistentes
estampas de la Virgen y de todos los san-
tos del año.

El gobierno turco ha dispuesto estable-
cer cajas de ahorros en Constantinopla, y
en otras ciudades importantes del imperio
otomano.
Esta excelente institucion se reglamenta-
rá segun el sistema francés, á cuyo efecto
se ha nombrado una comision para estu-
diarlo en Paris.

A bordo del vapor *Madrid*, precedente
de Cádiz, llegó á Alicante la marranita
de pezuna entera que dirijen de la Habana,
con destino al jardin zoológico de Madrid.

Tambien ha llegado en el mismo vapor
un cajon con un soberbio fósil, enviado
por la comision científica de la expedicion
del Pacifico.

Ambos huéspedes salieron ayer para la
corte perfectamente cuidados y acondi-
cionados.

De algunas provincias escriben dicen-
do que va desapareciendo la sequía que
tenia ya en gran conflicto á los labradore-
s. Ha llovido en la mayor parte de los
pueblos de Castilla, y con abundancia tal,
que los campos se han convertido en in-
mensas lagunas. Esto para el arbolado
tambien será muy provechoso. Cuando la
tierra quede en sazón se podrán concluir
de hacer las siembras tardías. El pan si-
gue sin bajar ni un céntimo.

Las Novedades no es partidario del aban-
dono de Santo Domingo, sino que propo-
ne que se la españolice de tal modo, que
no haya que temer una nueva insurrec-
cion; y para conseguirlo cree que el go-
bierno debe repartir en seguida los ter-
renos libres de aquella isla entre los ofi-
ciales y soldados que con tanto heroísmo
la han defendido, y entre las familias de
los que han regado con su sangre aquel
suelo.

Segun escriben de San Petersburgo la
convencion relativa al establecimiento del
telégrafo eléctrico, acaba de ser firmada
entre la Rusia y el gobierno chino. El te-
légrafo, que llega ya en la actualidad al
centro de la Siberia Oriental, debe alcan-
zar en el término de tres años hasta el
mismo Pekin. Desde esta época, envían-
do desde Paris hacia las ocho de la ma-
ñana un despacho á la capital de la Chi-
na, se podrá recibir la respuesta el mis-
mo día entre seis y siete de la tarde. Des-
de Kiakhta hasta Pekin, el telégrafo será
subterráneo, y los rusos han sido autori-
zados para construir cierto número de
blockaus para proteger las estaciones tele-
gráficas que se construyan en territorio
chino.

Por el ferro-carril de Sevilla á Jerez y
Cádiz han circulado desde el 17 al 22 del
corriente 19,459 viajeros y 3,938 toneladas
de mercancías que produjeron respectiva-
mente los primeros 152,055'81 reales, y
las segundas 199,977'26 que forman un
total de 322,797'68. El producto kilométri-
co anual de la semana ha sido 115,445'25
y el mismo producto de la semana cor-

respondiente á 1862, fué 89,181, resultan-
do una diferencia á favor de 1863 de rea-
les vellon 26,264'25; los productos totales
desde 1.º de enero de 1863, han sido
17,119,193'86 y los del periodo correspon-
diente á 1862 fueron 15,642,621'97, resul-
tando una diferencia á favor de 1863 de
1,476,573'89.

El Parlamento inglés está en visperas
de una disolucion; los periódicos están
lentos de advertencias y circulares, ya de
miembros que dimiten, ya de candidatos
futuros. El ministerio inglés actual está
casi tan dividido como el partido minis-
terial. La coalicion contra los conserva-
dores ha conseguido su objeto; la Cámara
de los comunes no representa ya la opi-
nion verdadera del cuerpo electoral. Es
difícil prever cómo se efectuará la disolu-
cion, pero esta es inevitable.

El gobierno inglés ha ideado un medio
para arreglar la cuestion pendiente entre
Dinamarca y Alemania. Propone á Dina-
marca el sacrificio del Holstein, que se
uniria desde entonces á la Confederacion
Germánica, perdiendo esa situacion am-
bigua é imposible en que la colocan por
una parte su incorporacion á la monar-
quía danesa, y por otra sus empeños fe-
derales. De este modo se encontrarían
satisfechas las reivindicaciones de Ale-
mania. Dinamarca, en compensacion de
este sacrificio, se encontraría con el Schles-
wig, que se uniria definitivamente á la
monarquía. Sobre esta concesion reciproca
debe fundarse el arreglo.

La Libertad examina y acoje con sim-
patía el artículo de *El Clamor Público*, en
que anhelando que haya una constitucion
comun, estable, aceptada por todos, si-
quiera deje á estos ó á los otros mucho
que desear, se dirige á *El Contemporáneo*, á
El Reino, á *La Epoca*, á *El Eco del Pais*, á
La Libertad, á *La Política* y á *La Razon Es-
pañola*, preguntándoles por qué no se em-
pezaba cuando menos por abolir la reforma
y restablecer íntegra, como salió de ma-
nos de sus autores, la Constitucion de
1845, fundada sobre la de 1837, obra del
partido liberal?—Dice *La Libertad*, entre
otras cosas: «¿Cree nuestro colega que en
la cuestion concreta de que se trata inter-
preta el parecer de una gran parte del
partido progresista? Si el partido progre-
sista piensa como *El Clamor Público*, nos-
otros no solo aceptamos la Constitucion
del 45, sino que escitaremos con perseve-
rancia á nuestros amigos á que la defien-
dan como su simbolo político y la consi-
deren como el arca santa de nuestras li-
bertades.»

Dicen de Berlin que en los círculos
parlamentarios no se cree ni en la disolu-
cion de la Cámara, ni en el cercano fin
de la sesion; pero corren rumores de que
el gobierno pedirá un nuevo empréstito
mucho mas considerable que el primero.
Parece que toda la reserva prusiana va á
emprender el camino del Norte, y que se
van á enviar nuevas tropas, previendo
grandes complicaciones.

La Andalucía de Sevilla da cuenta en los
siguientes términos de la primera comu-
nion de las infantas doña Amalia y doña
Cristina, de que hablamos ayer:

«El domingo recibieron los Sacramen-
tos de la Confirmacion y Comunión, de
manos del Emmo. señor cardenal, sus al-
tezas las infantas doña Amalia y doña
Maria Cristina. La ceremonia verificada
en la capilla del palacio de San Telmo fué
suntuosa y esplendente. A las nueve y
media se espuso el Santísimo Sacramento
y á las diez dió principio el solemne sa-
crificio de la misa, en el que ofició el
dean del cabildo catedral. Durante la ce-
lebracion de esta solemnidad, asistieron
gran número de niñas de las escuelas do-
minicales, vistiendo trajes regalados y
costeados por SS. AA., y un público nu-
meroso. A las tres se cantaron visperas,
renovando despues SS. AA. doña Amalia
y doña Maria Cristina, los votos del bau-
tismo, y terminó la funcion con la bendi-
cion pontifical, que dió el Emmo. señor
cardenal. Con tan fausto motivo se distri-
buyó tambien, á espensas de SS. AA.,
una gran cantidad de pan á los pobres, y
estuvieron abiertos los jardines del pala-
cio desde la una hasta las cuatro.»

El Consejo de Ministros ha aprobado la
distribucion de fondos para satisfacer las
obligaciones del mes de enero próximo,
que importan 191.109,939 rs.

La sociedad dramática que existe en
Valencia con el título de *La Estrella*, ha
estrenado con buen éxito una comedia
del Sr. Danvila *Un secreto en dos sortijas*.

El canónigo de la catedral de Córdoba
Sr. Madueño del Castillo, ha sido invita-
do á predicar la próxima Cuaresma en la
capilla de S. M.

El general Cervino, ha pasado la revista
de inspeccion al regimiento de Albue-
ra en Tarragona, y se disponia á marchar
á Reus para inspeccionar el primer bata-
llon de Bailen.

En toda la Península han trascorrido
los días de Pascua en medio de las fiestas
y alegres reuniones propias de tales días.

Como consecuencia de los excesos que en
la hebidu suelen hacerse, han ocurrido
algunas riñas en varios puntos, resul-
tando algun herido.

Per cuestion de dignidad y de honra,
y por seguridad de nuestras Antillas, Es-
paña no puede abandonar la posesion de
la isla de Santo Domingo. El gobierno ac-
tual no será al menos quien se atreva á
proponer á la reina en las Cortes seme-
jante abandono. No será, por tanto el mi-
nisterio actual quien siga los consejos
que hoy le dan algunos de sus amigos de
la prensa para que abandone aquella po-
sesion una vez que el honor nacional
quede á salvo sofocada que sea la revoluc-
cion.

Ayer tarde recibimos el siguiente DES-
PACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 30.
Ha llegado el vapor-correo «Infanta
Isabel» habiendo hecho un viaje rapi-
dísimo, tardando solo 14 días en la
travesía. La correspondencia de la
Habana alcanza al día 15. Se confir-
man las buenas noticias de Santo Do-
mingo que trajeron los vapores «Ca-
naria» y «Santo Domingo.» En el «In-
fanta Isabel» han venido el capitán de
navío Vínadet y el teniente de navío
D. Cesáreo Fernandez. Habian llega-
do á la Habana con tropas los vapo-
res-correos «Puerto-Rico», «Paris» y
«Ciudad-Condal», y los de guerra «Vi-
lla de Madrid» y «San Antonio.» Ha-
bia salido para Santo Domingo con tro-
pas el vapor-correo «Puerto-Rico» y se
preparaban á salir el «Ciudad-Condal»
y el «Paris.»

Tan pronto como llegase el «España»
á la isla de Cuba, conduciría tambien
1,000 hombres á Santo Domingo.
En el «Infanta Isabel» han venido
191 pasajeros.

El lunes se han recibido en Madrid
despachos telegráficos que anunciaban
haberse agravado la enfermedad que
sufría en Barcelona el ex-ministro de Ultra-
mar Sr. Permaayer, y que llamaban á la
esposa de este al lado del enfermo: los
partes de anteaayer son mas tranquiliza-
dores y anuncian que el Sr. Permaayer
ha alcanzado algun alivio.

En Castellon va á publicarse un periódico
titulado *El Gausat*, que estará escrito
en valenciano.

Parece que ha sido aceptada la dimision
hecha por el Sr. Urbistondo del gobierno
de Lugo.

Hoy por la noche á primera hora
dará una serenata la música del regi-
miento de Saboya al distinguido profesor
de historia natural D. Manuel M. Galdó que
habita en la calle de Hortaleza, núm. 78.
Costean este obsequio para felicitarle los
días sus discípulos, y debe ser muy li-
sonjero para tan entendido profesor una
prueba de simpatías por parte de la estu-
diosa juventud que asiste á su cátedra.

Una suerte de 20,000 y otra de 10,000
duros han caído en Valencia: la primera
se ha distribuido entre dos personas, de
las cuales una ha tomado 16,000 y la
otra 4,000 duros, gozando ambas de bue-
na poscion. Ignoramos quién ha sido el
agraciado con el segundo de los citados
premios.

Ayer tarde recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia
Havas:

Copenhague 29.
Ha vuelto á principiar la crisis.
Mourati es el encargado de formar mi-
nisterio.

Kiel 29.
Han llegado las tropas federales.
El senador Thompson ha proclama-
do rey de Schleswig y Holstein al
príncipe de Augustenburgo, en me-
dio de un gran entusiasmo.
La brigada sajona llegará el 31 á
Rendsburgo.

Los presupuestos de Ultramar para
1863 que un periódico de oposicion echa
de menos no se han publicado ya por di-
ficultades materiales de la imprenta, pues
todos se hallan ya redactados y los de
Puerto-Rico y Filipinas hasta impresos ó
próximos á acabar de imprimirse.

La Epoca dice anteañoche contra nuestras
noticias, que el ministerio va á comple-
tarse con un hombre de escasa importan-
cia política, como único medio de evitar
dificultades parlamentarias. Ayer lo dijimos
y lo repetimos hoy: el ministerio se
presentará á las Cortes tal como se halla
constituido; y aun podemos añadir que
cuando se complete ó se modifique el ga-
binete, será con hombre á hombres de
verdadera importancia política y de for-
ma que se hagan mas íntimos los lazos
del gabinete con la mayoría.

El suplemento publicado por *La Liber-
tad*, con lo ocurrido en la sesion en que
el conde de San Luis leyó la carta del ge-
neral Concha, ha sido repartido á solici-
tud de la empresa de dicho periódico,
por varios de esta corte de todas opi-
niones.

Un periódico de antaño vuelve a salir con el objeto de que se trate de formar un ministerio Narváez-Ríos Rosas. No se trata de formar ningún nuevo ministerio. Las Cortes y solo las Cortes son las que han de determinar todo cambio ministerial. Mientras allí nada ocurre, creanlo nuestros lectores, todo lo que se hable de crisis carece de fundamento.

Vuelven algunos periódicos a dar como inevitable e inmediata la contratación de un empréstito en el extranjero por el gobierno español; y volvemos nosotros a repetir, previos los informes más autorizados, que es completamente falso que el gobierno español haya pensado en contratar semejante empréstito.

En los presupuestos para 1864, que se presentarán en una de las primeras sesiones del Congreso se revelará de un modo claro y completo, cuál es la verdadera situación de la Hacienda y hasta dónde alcanzan las obligaciones y los recursos de la nación. Así se adelantará el gobierno a responder a la interpeleación del señor Castro sobre la Hacienda, y proporcionará los datos convenientes para que dentro y fuera de las Cortes se pueda apreciar cuál es la situación económica del país.

Los alumnos del sexto año de la facultad de medicina, obsequiarán a su digno catedrático el doctor D. Manuel Soler, con una brillante serenata hoy 31 del actual, de nueve a doce de la noche vispera de su santo. La música del regimiento de Cuenca tocará escogidas piezas con este motivo.

El lunes por la noche a las 9 falleció en el vecino pueblo de Pozuelo de Alarcón, la señora doña Teresa Arredondo de Borbon, esposa del infante D. Francisco de Paula Antonio. Su cadáver ha sido trasladado a Madrid.

En la madrugada de ayer ha fallecido repentinamente, de un derrame seroso, según se dice, la señora duquesa de Sevillay esposa del infante D. Enrique María, y hermana de los condes de Castellá.

El 2 de enero próximo tendrá lugar por disposición del Ilmo. señor regente de esta audiencia, a las doce del día, la apertura solemne del tribunal. Los infortunados incorporados a este colegio en el presente año, deberán concurrir personalmente a prestar el juramento prevenido en la real orden de 23 de enero de 1839.

Ayer tarde a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Cádiz 30.
Las correspondencias que han llegado de la Habana, presentan todavía empeñada la lucha con los insurgentes de Santo Domingo; pero a estos completamente desanimados por la falta de toda clase de auxilios.

De Méjico se ha sabido en la Habana que Comanfort ha sido asesinado; que el 17 de noviembre la regencia mejicana anunció de un modo oficial, que el príncipe Maximiliano aceptaba el imperio, y que los franceses han ocupado a Querétaro y otras poblaciones, si bien no podían jamás decirse dueños sino del terreno que ocupaban militarmente.

El gobierno ha recibido noticias satisfactorias de Santo Domingo y de la isla de Cuba que confirman nuestros despachos particulares y que anuncian que en todo el territorio dominicano iba renaciendo el orden y la tranquilidad. Habían ya salido en la fecha del 15 del actual 1,300 hombres, y debían salir otros 200 en lo restante del mes.

Nada puede decirse con seguridad de acierto acerca del proyecto de arreglo de la etiqueta. El asunto, por su índole especial, tiene naturalmente un carácter de reserva que se presta mal a las conjeturas de la prensa. Por lo demás, lo que podemos asegurar es que la comisión encargada del proyecto no ha emitido aun su dictamen; que este dictamen puede modificarse más o menos, y que es por lo tanto aventurado y falso de base cuanto se diga acerca de las opiniones del señor Tejada, como de cualquiera otro de los individuos que componen la comisión. Es inútil, pues, cuanto se ha venido hablando acerca de la disidencia o conformidad del Sr. Tejada, pues dicho señor no puede emitir su opinión sobre un dictamen que no existe.

Ayer hemos tenido la satisfacción de poner en manos del señor gobernador de esta provincia los 2,000 rs. que el prestidigitador Sr. Velle nos entregó anteaño con destino al ramo de beneficencia. El escelentísimo señor conde de Ezpeleta ha creído interpretar los deseos del señor Velle que le hemos manifestado; disponiendo que dicha cantidad se entregue a la junta municipal de beneficencia dominical para aumentar los recursos de las casas de socorro donde tantas necesidades se atienden diariamente. El señor gobernador ha dispuesto asimismo que se hagan públicos el donativo y la distribución en el Boletín oficial y el Diario de Avisos.

El Liceo Piquer celebró anteaño su anunciada función poniendo en escena *Jugar por Tabla*, en cuyo desempeño tomaron parte nuestra entendida colaboradora doña Joaquina García Balmaseda, la señorita de Gracia y los Sres. Marqués, Rincón y Ferranz; el conjunto no pudo ser más igual y más acertado: el difícil papel de Sofía, tuvo una digna intérprete en la joven escritora, la cual expresó con la mayor verdad y delicadeza las diversas situaciones. La señorita Gracia estuvo también felicísima, compartiendo digna-

mente con su amable compañera las repetidas muestras de aprobación que el escelente auditorio las daba a cada instante. El Sr. Marqués dijo perfectamente el del abogado, mereciendo grandes aplausos y ser llamado a la escena. Por último, los señores Rincón y Ferranz contribuyeron con su talento al escelente resultado de la comedia, al final de la cual fueron todos llamados al palco escénico y saludados con una verdadera ovación. Los conocidos y justamente renombrados profesores Sres. Zavala y Soss, tocaron en dos pianos un difícilísimo tucor en una precisión y acierto admirables. La bella señorita de Peyronet (doña Ecequielita) cantó una romanza acompañada por su maestra la señora de Vanhelen. La señora Grasi y el Sr. Campos leyeron dos poesías. La sesión terminó a las doce. La repetición para los socios de 2.º turno tendrá lugar el próximo lunes.

Anteaño tuvo lugar en la sala tercera de esta audiencia, como estaba anunciado, la vista de la causa formada contra el número 2,444 de *La Libertad* por supuestas injurias al fiscal de imprenta. Defendió a nuestro colega el conocido letrado Sr. Romero Giron.

Para el 15 de enero próximo está señalada en la sala tercera la vista de la causa que se viene formando desde hace tiempo a consecuencia de cierto proyecto de rapto de su propia mujer y detención ilegal de los padres de la misma, que fraguó cierto marido en el mes de marzo de 1860. Defiende a la mujer el Sr. González Acebedo y el Sr. Sorni al marido.

Anteaño se declaró un pequeño incendio en una chimenea de la carrera de San Gerónimo, núm. 34; pero logró extinguirse en breves sin gran esfuerzo, y sin que las parroquias tuvieran que dar la señal.

Anteaño fueron capturados dos pilluelos de pocos años, que habían robado a cajas de higos en una tienda de la calle del León.

El Excmo. señor arzobispo de Toledo ha puesto a disposición del gobernador de esta provincia, con destino a los establecimientos de beneficencia, la cantidad de 60,000 rs.

Dícese que ha sido denunciado el número de *Las Novedades* de anteaño. Sentáremos que se confirme la noticia.

Hoy tendrá lugar al medio día, en la Puerta del Sol, la rifa de las alhajas a beneficio de los niños de la inclusa.

El día de año nuevo y el domingo próximo, habrá corridas de novillos con toros de muerte, y la mogiganga titulada *Moros y cristianos*.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,326 fanegas de trigo, de 44 a 52 reales fanega; la cebada se vendió de 29 a 32 1/2; y la algarroba a 45.

El día 16 del mes próximo, saldrá de Marsella la embajada española que va a Pekín, cuyo jefe es el Sr. Sinchaldo de Mas, y de la que forman parte también un secretario y dos jóvenes de lenguas. El 12 probablemente saldrá de Madrid los individuos que componen esta misión.

Se ha suprimido en el arma de caballería, por considerarse que no tienen aplicación, las voces de mando de paso regular y redoblado, sustituyéndose con la de marcha ordinaria.

Llenas ya todas las formalidades y requisitos que la ley de imprenta exige, el día 1.º de enero empezará a ver la luz pública el nuevo periódico que con el título de *La Democracia* va a publicar el señor D. Emilio Castelar, y de cuya aparición esperan con impaciencia los partidarios de estas ideas políticas.

La misma persona que nos mostró anteaño la carta anunciando el grave accidente ocurrido en París al Sr. conde de Vernay, acaba de facilitarnos un despacho telegráfico, expedido de aquella capital ayer mismo, y cuya traducción literal es esta: (Buena noticia; conde Vernay fuera peligro; verdadero malagro.) De estas palabras se infiere que el estado del enfermo llegó a ser tan grave y desesperado, que se le tuvo por muerto. Afortunadamente la noticia se ha desmentido, y nos apresuramos a consignarlo para satisfacción de los amigos del conde de Vernay.

Ha sido nombrado predicador de S. M. el Sr. D. Antonio María Botella, dignidad de chantre de la Santa Iglesia catedral de Canarias.

El día de Reyes tendrá lugar la nueva ascensión de la señora viuda de Poitevin, a quien acompañarán en su expedición aérea su amiga Mme. Lettrón de Calier, el ya conocido aeronauta Mr. Napoleón Chasseur, el Sr. D. Gregorio Arias, el señor Giuseppe Patti di Macco, el Sr. Pacheco de Trasona, el Sr. D. Marcelino Gallego, los hermanos Argüelles (D. Zoilo y don Facundo), D. Pedro Junco y D. Ramon Campomanes.

El Siglo Industrial, en su número de anteaño, contiene un artículo sobre el camino de hierro de Zaragoza a Pamplona, en su relación con el del Norte y el de los Aldudes, y una contestación a *El Clamor Público*, en la cual se lee la siguiente párrafo:

«Había, no hace mucho tiempo, en un país gobernado por leyes, y donde la justicia se distribuía equitativamente, un hombre que con su dinero y el de numerosos amigos, compró a un poderoso señor una tierra inculta, con todos los ape-

ros necesarios para cultivarla. Apenas la cosecha, que fue preciso preparar con rudos trabajos, comenzó a madurar, otro hombre, que como el primero cultivaba una tierra comprada y roturada por él, pero que por mala preparación, no presentaba aspecto de producir notable fruto, se presentó ante el poderoso señor y le dijo:

«Señor, mi vecino prepara su gente para comenzar la recolección de su cosecha; ¿permíteme, señor, en vuestra incorruptible justicia, que no la parca conmigo? Sus espigas son más granadas que las mías; y sin embargo, las ha vivificado el mismo sol; ¿le dejareis gozar en paz su injusto privilegio y su monopolio absurdo y contrario a mis principios?»

El poderoso señor le respondió: tus principios se parecen muy mucho a los de aquel que dijo: *La propiedad es un robo*. Recoge lo que has sembrado e imita, si puedes, a tu vecino, a quien te mando que des tranquilo.»

A las seis de la tarde recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 30.
Hoy ha salido para las Antillas el vapor correo *Isida* de Cuba, con la correspondencia, 570 soldados y 184 pasajeros.

SEGUNDA EDICION

Nuestro corresponsal de Cádiz nos envió anteaño por DESPACHO TELEGRAFICO los siguientes detalles que ampliamos y confirmamos las noticias que ya habíamos publicado en la edición de ayer.

Se confirman las noticias referentes a las repetidas derrotas de los rebeldes de Santo Domingo; y se asegura que dos de sus principales jefes de gran prestigio entre ellos se han fugado. Otro jefe mandó fusilar varias personas que trabajaban en favor de una contrarrevolución.

Tan pronto como nuestras tropas ocupen a Azua, se emprenderán con toda energía las operaciones sobre Cibao, último atrincheramiento de la insurrección.

Las cartas de Veracruz fechadas el 1.º del corriente, y que traen noticias de Méjico que alcanzan al 25 de noviembre, confirman el hecho de haberse anunciado oficialmente la aceptación de la corona imperial por el príncipe Maximiliano, y la celebración de la nueva con grandes iluminaciones y regocijos públicos.

Se da por indudable la ocupación de Querétaro y la circunstancia de haber ocurrido encuentros, aunque poco importantes, favorables al ejército aliado.

El asesinato de Comanfort se atribuye a una partida de bandidos.

Había llegado a la Habana el sexto batallón de infantería de marina.

En la Habana y Puerto-Rico seguía inalterable la tranquilidad.

Escribió anteaño *La Epoca* un artículo para demostrar que no hay, como se ha supuesto, discordancia ni antagonismo entre los elementos constitutivos de la unión liberal, no ya con relación a los individuos procedentes de los antiguos partidos constitucionales, cuyas opiniones se cree que no se han fundido bastante, sino también comparando los discursos que se han pronunciado en el actual Congreso por los jefes de la oposición.

La Epoca pide la modificación en los derechos de consumos, no solo respecto de lo que cobra el Estado, sino muy principalmente de lo que perciben las municipalidades de casi todas las grandes ciudades de España.

Discurriendo sobre el decreto que ayer publicó la *Gaceta*, está conforme *La Epoca* en que se examine la legislación sobre instrucción pública; y sin ir tan lejos como *El Pensamiento Español*, cree que algo hay en efecto digno de fijar la consideración del gobierno; que se atiende menos de lo conveniente a los intereses morales, y que se están echando semillas que pueden dar funestos resultados.

Siguen varios periódicos abogando por las ventajas de disminuir los días festivos en España para honrar el trabajo, fuente de toda virtud, para acabar con la holganza, para hacer más fácil la verdadera santificación de las fiestas religiosas. Y con este motivo recuerdan lo que es para una familia católica el domingo en Inglaterra; cómo se celebran en Alemania, en Italia, en la Francia misma, las grandes solemnidades de la Iglesia; las consecuencias que para el bienestar de las familias, para el buen servicio doméstico, para los progresos de la industria y para la mejora de las costumbres públicas tiene el trabajo constante de toda la semana realizado por el descanso que el mismo Dios estableció el domingo.

Sobre la cuestión de ayuntamientos quiere *La Epoca* limitar los corregidores y conceder a la corona alguna intervención en la designación de los alcaldes, al menos de los pueblos pequeños. Acerca de la ley electoral, su sistema, con leyes modificaciones, es el que preparó el ministerio Armero-Mon en 1855, aumentadas las incompatibilidades parlamentarias y rebajando el censo respecto de las capacidades y de los que pagan una contribución territorial.

El Sr. Coello y Quesada provocará un debate en el Congreso acerca de la actitud política que ha tenido *La Epoca* de un año a esta parte, y que se relaciona íntimamente, así con el estado de nuestros partidos en el interior, como con algunas

cuestiones de política extranjera. Si no lo ha hecho antes es, según declara anteaño *La Epoca*, porque no se creía en el derecho de interrumpir los debates del mensaje con una cuestión que, aun cuando no revestiría carácter personal alguno, no debía embarazar los trabajos de las Cortes.

Debidamente autorizada, declara *La Epoca* que no es exacto lo que se ha dicho sobre que los señores Camacho, Lasala, Mayans, García Miranda y otros de sus amigos políticos, no solo se habrían mostrado favorables a las manifestaciones hechas por el parque de la Habana ante la carta de Tolosa, sino que no habrían ocultado que aceptarían como suyas y expresión de sus sentimientos las ideas y las frases todas de dicha epístola. Añade, sin embargo, que dichos señores no reniegan en modo alguno de la actitud que tuvieron en 1854.

Eice *La Verdad*, que la circunstancia de hacerse en la misma imprenta un periódico de distinto color que el suyo, hizo que por una imprevision involuntaria, se equivocasen los moldes, apareciendo en *La Verdad* un suelto sobre la exposición hecha contra el estado actual de la enseñanza universitaria.

No sabemos en virtud de que informes dice anteaño *La Verdad* que se piensa nombrar para la dirección general de Contribuciones a D. Esteban Morales, jefe del departamento de emisión en la dirección general de la Deuda.

Añuncia un periódico de la noche, no sabemos con que fundamento, que habrá algún voto particular en el seno de la comisión del Congreso que debe dar dictamen acerca del proyecto referente a la ley hipotecaria.

Parece que el nuevo periódico del señor Asquerino, se titulará *El Progreso*.

Pasadas las pascuas de Reyes comenzará S. M. la piadosa visita a las imágenes de Nuestra Señora, que acostumbra a hacer al entrar en el último mes de su embarazo.

El rapidísimo viaje del último vapor correo llegado ayer a Cádiz que ha hecho la travesía en catorce días, es una prueba más de los importantes servicios que está prestando la empresa de vapores en las críticas circunstancias porque están pasando nuestras Antillas.

Uno de nuestros corresponsales de Barcelona nos remitió anteaño el siguiente DESPACHO:

Barcelona 30.
Se ha verificado la subasta del gas habiéndose hecho la adjudicación al precio de ochenta y cuatro céntimos de real el metro cúbico.

Por el real cuerpo de Alabarderos se cubrirá desde hoy jueves a las ocho de la mañana, la guardia de honor que permanecerá en la cámara durante la exposición del cadáver de la señora duquesa de Sevillay, esposa que fue del infante D. Enrique María.

Ya está aprobado el nuevo proyecto para las nuevas construcciones que el señor Salamanca va a empezar a hacer muy en breve entre el paseo de Recoletos y la plaza de Toros, y que formarán un elegante barrio. El sistema de edificación y su forma es el mismo que se ha aprobado también para el proyecto del ensanche de San Sebastián, luego que esté concluido el derribo de las murallas. Las calles serán de primero y segundo orden, dándose a aquellas una anchura de 30 metros y a estas de 17. Además de los patios particulares de cada casa, serán las manzanas huercas, teniendo cada una en su centro un estenso jardín que será común a todos los vecinos de los edificios que las rodean.

Dice *La Esperanza* que se ha pagado con puntualidad a todos los que hasta ahora han presentado billetes premiados en el sorteo de la lotería verificada la vispera de Nochebuena. Este, como es de suponer, ha satisfecho a los afortunados jugadores.

Mañana día de año nuevo se celebrará en la iglesia de señoras Comendadoras de Santiago, una solemne función al Santo Niño Montañés, en la que será panegirista el reverendo P. Fr. Juan Maldonado, asistido una brillante orquesta bajo la dirección del maestro compositor D. Urbano Aspa.

De regreso de su expedición a Toledo, el marqués de los Castifellos ha vuelto anteaño a ofrecer sus respetos a S. M.

Ayer se ha reunido la comisión del Congreso que entiende de el proyecto relativo a Ultramar. El Sr. Aguirre de Tejada se ha mostrado conforme con el proyecto del gobierno, creyendo ocasionado a dificultades hoy el dar mayor intervención a las Cortes en el examen de los presupuestos de Ultramar. Según las noticias de *La Epoca*, el Sr. Ulloa y la mayoría de la comisión recordando que dichos presupuestos se presentaron al Congreso en 1855, desea se haga lo mismo en el porvenir y solo por este año y ante una promesa solemne de esta clase aceptaría la intervención indirecta que se concede al Parlamento.

La comisión que debe examinar el proyecto relativo a las pensiones nacidas del convenio de Vergara se reunirá el sábado. La mayoría, aceptando el principio de justicia que encierra, cree que para evitar quebranto al Tesoro y quitarle toda significación política, convendría señalar mensualmente las pensiones que deben ser hoy en número muy escaso.

El Sr. D. José Ramon Pujazon, canónigo de la Santa Iglesia catedral de Málaga y orador sagrado de reconocidos talentos y mérito, ha sido nombrado predicador supernumerario de cámara, a propuesta del patriarca de las Indias, pro-capellan mayor de S. M.

La Política dice que no quiere renir con *La Epoca*, y sin embargo «echa en cara a este periódico «las generalidades, ausencias, travesuras y votos particulares de aquel inquisito, hacendoso, casamentero, bullidor, afabilísimo, y estremadamente simpático periódico,» respecto a la union liberal.

PRIMERA EDICION

Añoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 30.
En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español a 00-00, el exterior a 00-00; el diferido a 00-00; la amortizable, a 34-1/2. El 3 por 100 francés, a 66-35, y el 4 1/2 a 94-00.

Londres 30.
Los consolidados ingleses quedaban de D. 3/8 a 112.

Dice un diario de Bilbao: «El desarrollo siempre creciente de nuestras vecinas antieglisias, se demuestra palpablemente de día en día, traduciéndose en hechos que dan la medida de su prosperidad; a las mejoras que continuamente anotamos, ya en una y en otra antieglisia, debemos añadir hoy una que viene a llenar una necesidad de primer orden, llevando el consuelo a las familias indigentes.»

El ayuntamiento de Pegoña, en sesión celebrada el 24 del corriente, ha acordado la construcción de nueva planta de un hospital destinado a los pobres de aquella localidad; esta medida de que hace tiempo nos ocupamos viene a completar la serie de las que con tanto celo ha emprendido el ayuntamiento de Pegoña.

No concluiremos sin hacer un especial elogio del cura párroco de la antieglisia D. Francisco M. de Bizaga, que ha trabajado infatigablemente hasta alcanzar la realización de esta idea, que le habia sugerido su celo evangélico.

El *Memorial diplomático*, desmintiendo la noticia dada por la *Gaceta* de Venecia, de la negativa del archiduque Maximiliano a aceptar la corona de Méjico, afirma que este príncipe se embarcará en breve para tomar posesión del trono que se le ha ofrecido.

El gobierno austriaco renueva sus esfuerzos para plantear en Hungría la constitución del imperio; al efecto ha resuelto convocar la dieta húngara y que para ello se hagan nuevas elecciones que serán precedidas de una reorganización de los comités. El canciller austriaco de Hungría ha entablado ya negociaciones a este efecto.

Añoche a última hora recibimos de la *Agencia Havas* el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 30.
Un telegrama fechado hoy en Copenhague dice que no se había constituido todavía el ministerio.

La *Gaceta* de Francia asegura que Forey irá a Miramar encargado de una misión cerca del príncipe Maximiliano.

COMUNICADO

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: Estimare de la bondad de Vd. que en obsequio al bien público y al mio propio se sirva insertar el adjunto comunicado.

Con este motivo soy de V. su atento S. S. Q. S. M. B.—FELIPE SOTO.
Habiendo recibido en mi casa en concepto de escribiente a D. Faustino Martínez, el cual aun cuando solamente ha permanecido a mi servicio desde el día 16 de noviembre hasta fin del mismo mes del presente año, ha tenido sin embargo la suficiente osadía para que tomando mi nombre y suplantando mi firma haya sustraído cantidades y efectos a mis conocimientos y clientes. Aun cuando este hecho en virtud del derecho que me asiste le he denunciado ya a la autoridad militar a quien compete; sin embargo desearo de que bajo mi nombre no se abuse de la buena fe de mis conocimientos, y cumpliendo con el deber de dar la voz de alerta a los mismos, manifiesto por medio de este comunicado que al expresado Martínez ni ningún otro que tome mi nombre o presente mi firma se le entreguen valores ni efectos algunos, porque de hacerlo así no consideraría como entregas legítimas, ni en obligación por mi parte de cubrir o satisfacer lo que se entregue a persona cualquiera y bajo ningún concepto.

Madrid 30 de diciembre de 1863.—FELIPE SOTO.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 29.

Efectos públicos	De Jan. 2000	109-50
Cons. al con.	54-25 De ags. 2,000	99-30
Id. fin de mes	00-00 De Julio 2,000	par.
Dir. al con.	80-00 De mar. 3,000	99-00
Id. fin de mes	49-95 Obras públic.	par.
Id. fin prox.	50-30 Canal de T. H.	112-15
Amort. de 1.º	50-30 Oblig. del E.	98-75
Id. de 2.º	50-00 Banco Espa.	224-00
Personal.	38-20 Créed. de Esp.	1-900
Carriles y socs.	Id. Mob. Esp.	1-360
De abril 4000	104-00 Canal Castill.	4-000
De a 2000	102-25 Oto. Ibérico.	1-900

CAMBIOS: Londres a 90 d. fecha 43-60
Paris a 3 dias vista 8-14

LOTERIA MODERNA. Table with columns for 'Estracción de ayer', 'Lista de los números premiados', and various prize amounts (e.g., 6,000 duros, 2,000 duros, 1,000 duros, 500 duros, 400 duros, 200 duros).

Table of lottery numbers for 'Con 20 duros' across multiple columns, listing individual winning numbers and their corresponding prize values.

brero y su bastón, y con sonrisa de bien-estar esclamó: —Que bien se encuentra uno aquí! Mejor que en el camarín de una condesa. Que agradable aroma! —Son esos ramilletes de flores silvestres que hay sobre ese armario, dijo la tía Clara. —Y á eso llamareis flores silvestres? son flores de la estación. Hacedis bien, hija mía, prosiguió dirigiéndose á Bella, del embellecer con las galas de la naturaleza la morada del pobre. Y nuestro herido como está? os encuentro triste? sigue peor? —No señor, duermo, hace mas de seis horas. —Ola! mucho dormir es! le despertaremos á ver si ese sueño es natural. Y todos, siguiendo al doctor, penetraron en la cámara del enfermo. Mr. Darings escuchó la respiración, tomó su pulso, tocó su frente y repuso. —Su sueño parece natural; y la fiebre casi ha desaparecido; ahora respondo de su curacion. De repente el enfermo despertó abriendo desmesuradamente sus rasgados ojos. Miró al médico con aire estraviado y murmuró. —Dónde me encuentro? quién sois? Y recorriendo con su vista toda la estancia, sus ojos se fijaron en la jóven y entonces lanzó un grito y dijo con singular sonrisa. —Isabel! Isabel! Y despues, como si el conocimiento le volviese en aquel momento, permaneció un instante silencioso; despues el terror se pintó en su semblante, y esclamó cubriéndose el rostro con las manos. —Oh, desgraciada! Padre mío! Padre mío! Había tanto dolor en su acento, que Bella, trémula de emoción, pudo apenas contener su llanto. Entonces el doctor, volviéndose á los que le acompañaban, esclamó: —Amigos míos, dejadme solo con el Advierto una mejoría sensible, pero necesito reconocer de nuevo sus heridas; para eso me ayudará como ayer esta excelente anciana. Todos dejaron la estancia excepto la tía Clara y el doctor, y José repuso despues de un instante de reflexión. —Si ese hombre es Bosac es preciso hacerle la justicia de confesar que no tiene cara de asesino. —Pues quién lo duda? Ko el vagabundo os ha engañado repuso el padre Stock. El herido se lamenta y habla como si tu-

viera á su padre en un gran peligro; ya veis que eso no tiene nada de comun con el encuentro de contrabandistas y gendarmes. —Quién sabe si el padre de Bosac estuvo presente en la refriega? —Además nombra frecuentemente á su hermana que se llama Isabel, prosiguió la jóven, y si vierais, cuando murmura ese nombre hay en su acento tanta ternura, que conmoviera á un corazón de piedra. —En efecto, todo eso no parece, convenir á un contrabandista, murmuró José; pero escuchad, el doctor habla con él y quizá nos dará alguna luz. Aquí nos hemos de romper inútilmente la cabeza. Su acento parece pertenecer á la Flandes occidental. —Habla tambien francés José; cuando le encontramos le creamos francés. —Y lo es, hija mía, murmuró el anciano. Sin duda ninguna es natural de la Flandes francesa. —Callad, murmuró Bella procurando dominar su emoción; él es quien habla. Sin duda dice quien es: el doctor nos lo dirá. Y escucharon con ansiedad, pero en vano en el vago rumor, que hasta ellos llegaba podian apenas percibir una frase completa. De vez en cuando el doctor tomaba la palabra y por ella creyeron comprender que el joven herido se quejaba de su suerte. Cuando todavía nuestros tres personajes escuchaban con ansiedad la puerta de comunicación se abrió, y el doctor bajó lentamente la escalera. Tomó su sombrero y su bastón como si tuviera prisa para salir, y esclamó. —Desgraciado! qué historia tan triste! Como permite Dios semejante crueldad? curará, pero hoy mas que nunca tiene necesidad de reposo. No puedo detenerme á referir lo que me ha revelado; la anciana que está ahí dentro os lo dirá todo. Tiene buena razón y un corazón excelente; seguid su consejo y hasta mañana. No temáis, á menos que no ocurra un accidente fuera de peligro. El doctor acababa de salir cuando la tía Clara bajó la escalera llorando, y aun las lágrimas que corrían de sus ojos. Bella y José corrieron á su encuentro dirigiéndole mil preguntas; la anciana guardó silencio un instante y despues como si hubiera reunido su valor para contar lo que había oido, volvió á la escalera cerró la puerta, y sentándose entre ellos esclamó, —

—Sentaos, y no hagais ruido; si mis desgracias os hacen llorar, que el niño os oiga al menos. —Quién es tí? preguntó Bella con voz apenas inteligible. —Es Bosac? repuso José. —Qué Bosac? estás loco? refunfuñó la tía, y bajando aun mas la voz y acercándose á su auditorio, esclamó: Ese joven caballero es un cónde francés. —Un cónde? esclamaron los tres sin cuidarse en su sorpresa de bajar la voz. —Si un cónde que nunca ha hecho mal á nadie, por el contrario, es una inocente víctima de los acontecimientos que agitan hoy á la Francia! —Ah! respiro, dijo la jóven con radiante expresión. —Callad, Bella! os puede oír. —Y es un hombre rico? —Rico! como que habita un magnífico castillo entre Bergues y Dunkerke. —Entonces es preciso ir á avisar á sus padres para que vengan á recogerle. —Queréis callar, José? Hablas siempre como un aturdido. —Pero hermana, contadnos lo que sabéis de otro modo no nos entenderemos nunca. —Tiene razón mi padre, repuso Bella con acento suplicante. —Consiente, pero que José se calle; y acordéis, porque debo hablar muy bajo. Como ya os he dicho ese joven habita entre Bergues y Dunkerke y se llama Edmundo de Milval. —Edmundo de Milval! qué bonito nombre! murmuró la jóven. —Su padre era realista y fué acusado de conspirador y preso. Como se buscaban otros conspiradores, se le encerró provisionalmente en la casa de ayuntamiento de la ciudad vecina; al día siguiente, él y otros debían ser juzgados por un tribunal loco de dolor y estraviado por las angustias de su madre y de su hermana, el joven Mr. de Milval, resolvió hacer una tentativa para salvar á su padre y huir con él á Flandes. Secundado por algunos aldeanos, logró hacerle salir de la prisión y corrieron en medio de la noche hacia la frontera, pero fueron perseguidos, y en el instante mismo en que iban á penetrar en las dunas flamencas y á creerse en libertad, los destuyeron y rodearon; entonces se sentó una verdadera lucha y el joven Milval cayó herido en la arena viendo desaparecer á su padre entre sus perseguidores. Recuerda despues confusamente que trató de reponerse, y solo, estraviado, caminó por entre las dunas una gran parte de la noche hasta que

desfallecido por la pérdida de sangre su vida, cayó, de seguro en el sitio en que le habéis hallado. Pobre hombre! Encontrarse herido en una casa extraña, y sin saber lo que habrá sido de sus padres y de su hermana! qué horrible incertidumbre! A estas palabras siguió un profundo silencio en el auditorio, pero todos estaban igualmente conmovidos. José, con una sobrescitación sin igual, se retorció convulsivamente los brazos y dió un puntazo sobre la mesa. —Eh, majadero! que te da? repuso severamente la tía Clara. —Que me da? repuso José con ronco acento; gana de hacer trizas á sus perseguidores. —Vaya! vaya! moderad tus ímpetus, José; nunca hablas en razon. —Decid lo que se os antoje, pero mañana voy á Bergues á buscar noticias de su familia para ese pobre hombre. La jóven tomó su mano con gratitud, aunque diciéndole con acento suplicante. —Pero no habéis tan alto. No veis que os va á oír? —Está loco! No le hagais caso; no irá, ni hace falta, interrumpió la anciana. El médico se ha encargado de traer noticias ciertas, prohibiéndonos estrictamente averiguar nada por nuestra parte. Hoy mas que nunca interesa ocultar que tenemos en casa ese infeliz. —Oremos, pues, hijos míos, repuso el anciano descubriendo su venerable cabeza; es lo único que podemos hacer por él. Los tres inclinaron la suya y sus acentos se confundieron en una piadosa oración. —Había permanecido una hermosa mañana como de primavera; la brisa era suave y embalsamada, y el sol, reflejando en el mar, proyectaba en el horizonte fajas de púrpura y oro. El anciano y su hija estaban sentados en un banco á la puerta de su morada, y sus manos estaban enlazadas. La luz roja de la tarde doraba los cabellos blancos del anciano y daba un tinte más rosado al lindo rostro de Bella. —Si, padre mío, decía la jóven con acento firme. Parecía que esperáramos una recompensa. Lo que lleva en el pecho en ese relicario de plata es el retrato de su madre, rodeado de unas piedras que brillan mucho. Ha preguntado á José si querria ir á Furnes á vender algunas de esas piedras para recompensar nuestros

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8.—*Eclipse parcial.*—Baile.—*La casa de tocarme Roque.*
ZARZUELA.—A las 8.—*La conquista de Madrid.*
GRICO.—A las 8.—*El Barbero de Sevilla.*—Baile.—*Una idea feliz,* desempeñada por las señoras.
VARIETADES.—A las 8 1/2.—*Entre bobos anda el juego.*—*Las castañeras picadas.*
NOVEDADES.—A las 8 1/2.—*Don Juan Tenorio,* desempeñado por las señoras.
TEATRO DE LA INFANTIL.—(Platería de Martínez).—A las 4 y a las 7.—*El Nacimiento de Dios y adoración de los Santos Reyes.*

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 31.—San Silvestre, Papa y confesor.—Es día de misa.
Cuites.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Millán, donde por la mañana habrá misa mayor cantada, y por la tarde ejercicios con sermón que predicará D. Manuel García Rodríguez, antes de reservar se cantará el *Te Deum* en acción de gracias al Todopoderoso por los beneficios recibidos en el presente año.—En las parroquia habrá misa cantada y en la Capilla Real, será con asistencia de SS. MM. cantándose el *Te Deum* en acción de gracias al Todopoderoso por los beneficios recibidos y para que el Señor se digne dispensarlos con su inagotable clemencia en el próximo venidero.—Continúa en el oratorio del Caballero de Gracia, la novena del Niño Jesús y predicará por la tarde don Juan Guerra; después de reservar, se vestirá con la ceremonia de costumbre, tres niños y cuatro niñas pobres, aplicados en la doctrina cristiana.—En el Carmen Calzado se practicarán devotos ejercicios por la archicofradía de la Santísima Trinidad predicando por la tarde D. Basilio Sánchez Grande, y en los italianos será orador por la noche D. Juan Rodríguez.
Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Amor Hermoso, en la iglesia Santo Tomás.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 31.—Parada: Llerena y Saboya.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel primer comandante de Saboya, D. Enstauquo Peralta.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de Cuenca, D. Manuel de Lucas de Santea.—Visita de hospital: Coraceros de Borbon.—El general gobernador, Quedada.

ANUNCIOS.

EN LA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL de la calle del Olivo Alto, núm. 35, se vende chocolate de Astorga á 6 rs. libra.

EL MARTES 29, DE OCHO A NUEVE de la noche se ha perdido un lio que contenía unos pantaloncitos de niño y un velo, por las calles de las Infantas, de las Torres, Alcalá, Cedaceros, Carrera de San Jerónimo, de Santa Catalina, del Prado, Turco y Barquillo. Se suplica al que lo haya encontrado, lo entregue en la calle del Barquillo, núm. 9, cuarto segundo, y se le recompensará.

EDUCACION DEL CUERPO.—GIMNASIA higiénica-ortopédica, dirigida por A. de Vignolles, especial para señoras y niños de ambos sexos hasta la edad de once años. Las clases empezarán el día 1.º de enero próximo. Calle de la Priora, núm. 1.

EL DIA 1.º DE ENERO PROXIMO SE abre al público la escuela de boxe y palo francesa bajo la dirección de Emilio Juliot, acreditado profesor de las principales escuelas de París. Calle de los Caños, núm. 4.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 22, cuarto tercero de la derecha, se admiten huéspedes á 8 rs. con principio.

COLEGIO PREPARATORIO PARA carreras especiales, civiles y militares. Concluido el curso de los alumnos que se preparaban para artillería, se admiten otros, ya sean de internos ó esternos para cualquiera carrera que sea. Calle de Jacometrezo, núm. 2, cuarto segundo.

COMPRA DE CASA.—SE DESEA ADQUIRIR una antigua, pero que admita reforma, para establecer en ella un colegio de primera enseñanza, situada en cualquiera de los pueblos comprendidos en las distintas vías férreas que parten de la corte, á distancia lo mas de cuatro leguas de la misma, y que tenga las correspondientes proporciones para alojar en ella un personal de 120 á 130 individuos. Para tratar de ajuste dirigirse á D. Antonio Rojo, calle de Isabel la Católica, número 23, cuarto segundo, núm. 6.

PERDIDA.—EN LA NOCHE DEL 29 del actual se escapó por la calle de los Reyes un caballo tordo alazan claro, de tres y medio años de edad, sobre siete cuartas y cuatro dedos, capon. En la calle de Isabel la Católica, núm. 11, cochera, puede entregarse y se gratificará.

PAPEL MINISTROS.—SE HA RECIBIDO una gran remesa de esta clase de papel *vitela superior* con canto dorado que para su pronto despacho se espenderá á 20 rs. caja de 120 cartas. Se regalan 100 sobres arreglados al papel y engomados. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería.

DOÑA EULALIA PARDO, PROFESORA en partos. Montera, 19, principal.

D. ESCOLASTICA PEDROSA, esposa de D. Félix Lázaro, falleció en la villa de Baidés á las ocho de la noche del día 28 de diciembre de 1863.

Su aflijido esposo ruega á sus numerosos amigos de la corte, como á sus muchos mas de algunas provincias de España, se sirvan encomendarla á Dios.

D.ª JUANA PANDO DE OZOLLO, (q. e. p. d.) falleció el 2 de enero de 1863.

El próximo 2 de enero se celebrarán misas rezadas en esta corte en las iglesias de S. Sebastian, S. Antonio del Prado é Italianos, y en la primera á las diez de mañana la de cubo de año. En la parroquia de Villarejo de Salvanes se celebran tambien misas y á las diez el funeral.

D. Esteban D. de Ozollo, viudo, sus hijos D. Leopoldo y D. Juan, y demás parientes, ruegan á sus numerosos amigos acudir á implorar de Dios por el descanso eterno del alma de dicha señora: á este objeto son destinados los sufragios mencionados y la asistencia á ellos se recibirá como un favor especial.

ALBUMS PARA 50 RETRATOS, A 23 A reales.—Los hay en piel de Rusia, madera, chagrín, etc., de última novedad. Depósito para artes y oficinas. Montera, núm. 10.

LOS TERREMOTOS DE LA PROVINCIA DE ALMERIA. por D. CASIANO DE PRADO, individuo de la sociedad meteorológica de Francia, etc.

Véndese á 4 rs. en la librería de Bailly-Bailliere, plazuela del Principe Alfonso, número 8.

AVISO A LOS SASTRES.—DEBIENDO construirse en cada uno de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, 800 capotes de paño azul turquí fina para los batallones de infantería de Marina que guarnecen dichos puntos, se anuncia al público para que los que deseen tomar parte en las subastas que para dichas construcciones han de tener lugar, pasen á enterarse del pliego de condiciones á la portería mayor del ministerio de Marina, de una á cuatro de la tarde.

NO MAS VACIADORES.—EL COS. Hudson.—Acaba de recibirse una abundante remesa de esta preciosa pasta inglesa para afilar las navajas de afeitar, sin que jamás haya necesidad de vaciarlas. Se vende Plaza Mayor, 12 y 14.—De Santo Domingo, 16.—De Matute, 10.—Calle de Tintoreros, 6.—San Bernardo, 36.—Peligros, 11.—Montera, 35.—Fuencarral, 7.—Carretas, 22 y 27.—Toledo, 58 y 79.—Jardines, 11.—Corredera Alta, 2.—Prado; 5.—Carrera de San Jerónimo, 22.

LA PENINSULAR.
 Esta compañía procederá el día 3 de enero próximo, á las doce de su mañana y en los salones de Capellanes, á la subasta de construcción de 14 casas en los terrenos de su propiedad calle del Desengaño, núm. 10, con vuelta á las del Barco y Valverde.
 La subasta se divide en tres grupos y los planes y pliegos de condiciones están de manifiesto desde este día en las oficinas calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, para que puedan enterarse los que deseen tomar parte en la licitación. Madrid y diciembre de 1863.—El director general, Pascual Madoz.

AZUFRE EN POLVO REFINADO DE superior clase para los viñedos.—Los señores Wolf, Rabe y compañía, de Messina, tienen las mejores minas y establecimientos en las costas de la isla de Sicilia y se encargan de ejecutar las órdenes que se les pasen, garantizando el género sin mezcla alguna de materia extraña.

SUPERIOR, MUCHO Y BARATO.—Resmas de papel inglés con canto dorado que contienen para 250 cartas con 200 sobres 24 rs., sin dorar el papel 20 rs. (los sobres son engamos). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería.

SE CEDE UN CUARTO AMUEBLADO. Calle del Caballero de Gracia, 23, entresuelo de la izquierda.

ACADEMIA DE REPASO PARA EL GRADO DE BACHILLER EN ARTES. Paz, 3, tercero derecha.

EN EL MEJOR SITIO DE LA CALLE de la Magdalena, en cuarto principal, hay bonitas habitaciones para cuatro sujetos con asistencia ó sin ella. Darán razon en la peluquería de la calle del Ave María, núm. 3.

GRAN SURTIDO en plúmbeas, lapiceros, papel, y sobres para cartas, Alcalá, núms. 6 y 8.

GUANTERÍA DE M. ARRIETA.—MONTERA, 2.—Se cede esta espaciosa tienda y se hace definitivamente almoneda de todas sus existencias en los días que restan de mes, habiendo reducido los precios á la mitad del coste.

MAZAPAN DE TOLEDO DE LAS MEJORES confiterías de dicha ciudad.—En la plazuela del Progreso núm. 49 se avisa al público que, á pesar de haberse recibido un gran surtido de este género y quedando ya poco, se hace una considerable rebaja en el precio para su pronto despacho.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—Calle de Tetuan, núm. 3.—Esta sociedad advierte al público, que tiene 1,800 cajas de 12 botellas cada una, de las varias clases de sus vinos para regalos de Navidad.

AGENCIA

PARA LA COMPRA Y VENTA DE BUQUES Y VAPORES.
 Los Sres. LE BOUTILLIER Y COMPANIA, agentes acreditados en Liverpool, reciben toda clase de comisiones para fletamientos, y para la compra ó construcción de buques de vela y de vapor.
 Direccion: Numero 8, Drury Buildings, Water Street, Liverpool.
 IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

servicios: si no insiste en ello es porque yo le he dicho que en Furnes no hay quien compre esas cosas, pero no abandono la idea de recompensarnos.
 —Y eso te aflije, hija mía?
 —Es rico, padre; querrá darnos dinero!
 —Le rehusaremos, Bella.
 —Es extraño: era yo tan dichosa porque Dios me había permitido salvar á un hombre la vida... pero no sé, desde que habla de una recompensa por mi servicio, me he puesto triste. Qué satisfacción queda de la caridad que se ejerce, cuando se sabe que nos la han de pagar!
 —Sin embargo, no podemos ofendernos por su intencion: él, que es rico, es natural que quiera manifestarnos su reconocimiento con alguna dádiva, pero no teagas cuidado; cuando llegue el momento yo le hablaré, y él, que parece razonable y bueno...
 —Si, sí, padre mio, es tan despejado y su lenguaje es tan bueno, que parece que todo lo que dice lo lee en un libro! Y tan amable, tan cariñoso... aunque á la verdad, padre, él nos lo oculta, pero la inquietud y la desesperacion amargan su vida.
 —Es natural, aun ignora la suerte de su padre.
 —No, si ya está convencido de que su padre no existe. La otra noche, cuando yo dejaba mi puesto á la tia Clara, me suplicó que no olvidase el alma de su padre en mis oraciones. Lo que ahora debe inquietarle mas, es la suerte de su madre y de su hermana, á las que cree tambien perseguidas. El médico le ha prometido noticias ciertas, pero siempre viene sin saber nada: ya hace seis dias que Mr. Milval está en casa, y aun no ha recibido noticia alguna... considerad cuánto debe sufrir!
 —El médico quiere ir por sí mismo á Bergues y hablar á la madre de Mr. de Milval, es un viaje peligroso que no se puede emprender sin mil precauciones.
 —No es eso, padre; yo creo mas bien que Mr. Darings no quiere decir lo que debe hasta que el enfermo tenga mas resistencia para oirlo.
 —Todo es posible.
 —Y entonces, porqué no se lo va diciendo poco á poco? Ese era el medio de evitarle una fuerte impresion. Mr. Darings dice que mañana podrá ya dejar el lecho.
 Un pescador llevando una cesta á la espalda, apareció por el sendero que serpenteaba entre las dunas y envió de lejos un risueño saludo al padre Stock, imponiéndole Bella silencio con la mano.

—Y cómo sigue ese jóven caballero? repuso el pescador acercándose.
 —Muy mejorado, José, repuso la jóven, pero no habléis tan alto: está descansando.
 José dejó la cesta en el suelo, tomó un pescado que llevaba entre la red, le arrojó entre la arena y dijo:
 —Para que veais que aun en alta mal no me olvido de nuestro huésped. Hé aqui un salmonete que será de su gusto. Es un pescado fino.
 —Ya de vuelta! creia que hubiérais pasado la noche en el mar, repuso el ciego.
 —Los navios ingleses han llevado ancla y desaparecido, exclamó José, y acaso nos obliguen á estar largo tiempo en tierra; no me importaría si supiera que hacer de estas manos, pero no me sirven para nada como no sea en el mar. En tierra firme no sé que hacer de ellas, ni de los pensamientos que trastornan mi cabeza!
 —Los navios ingleses no abandonarán el crucero de Nieupourt José, verás como mañana están de nuevo á la vista.
 —Dios lo haga; ahora padre Stock y vos Bella hasta mañana, quién viene por allí? es el doctor, mañana hablaremos.
 José cargó con la cesta y desapareció entre las dunas.
 —Estais tomando el fresco, amigos? míos? dijo Mr. Darings acercándose á la cabaña. Es una tarde deliciosa de primavera: cómo está nuestro enfermo?
 —Duerme hace dos horas.
 —Duerme! dichoso él! ojalá le dejara Dios siempre dormido. Su suerte es muy triste.
 —Teneis ya alguna noticia? preguntó Bella con interés.
 —Noticias fatales hija mia!
 —Y veniais á anunciárselas? Está aun tan enfermo...
 —Fuerza es sin embargo, irle preparando poco á poco. He sido llamado para una visita en la Granja del Norte, y como pasaba por aquí cerca, he querido aprovechar la ocasion para empezar á prepararle á lo que tiene que saber. Es necesario que conozca la estension de su desgracia; pero si aun le creis demasiado débil, diferiremos esta triste revelacion.
 —Oh, si! yo os lo ruego; dijo la jóven con tono suplicante.
 El doctor entonces continuó bajando la voz:
 —Su infeliz padre fué fusilado la misma noche que le prendieron, ante los muros de la casa de ayuntamiento, de donde su hijo le había libertado.
 Un ahogado gemido se escapó del pecho de Bella.

—Cierto, pero cómo se explica entonces que no llevé ni una moneda consigo? según vos decís, mas que ladrón parece un hombre acometido por ladrones.
 —No tal, los gendarmes han creído que estaba muerto y le han llevado el dinero; lo que se encuentra sobre un cadáver es del primero que lo coje.
 —La ley dice lo contrario!
 —Es una invencion.
 —Despachaos Ko, estoy impaciente por saber en lo que para ese asunto; decís que el herido morirá.
 —Sin duda, su cabeza está abierta por dos ó tres partes. Ha perdido mucha sangre y tiene una fiebre terrible.
 —Le habeis visto después, según eso?
 —No, pero la tia Clara vino á buscarme ayer al mediodia para rogarme que no dijera nada de lo ocurrido; el doctor ha sido el primero en suplicar el secreto... yo no sé qué temía. Sabrán quizás que tienen al contrabandista en casa? en fin es igual, yo no he de hablar de este asunto á nadie mas que á vos.
 Y hablando así llegaron por entre las ruinas á un sitio en que atravesaba el camino otro sendero.
 —No venis conmigo á casa del padre Stock? preguntó el pescador á Ko que se detuvo en aquel sitio.
 —No, voy antes á recorrer la playa de Coxyde; despues volveré á saber como va, adios.
 Y despues de haberse alejado algunos pasos se detuvo para exclamar:
 —Eh! José: no dejéis de var qué lleva al cuello el herido; debe ser un reloj de oro sin duda!
 Y se separaron: el pescador continuó reflexivo su camino y hablándose á sí propio. En el fondo de su alma existia una secreta aversion por los contrabandistas que á favor de las tinieblas de la noche se apoderan de la hacienda ajena, pero el pensamiento de que iba á ver á un hombre moribundo oprimia su corazón.
 Cuando estuvo delante de la cabaña del padre Stock, se detuvo un momento observando por la ventana, quedando sorprendido al encontrarlo todo con el orden y la calma habituales. El ciego hacia como siempre malla; Bella sentada junto al hogar mondaba patatas; la tia Clara eosia una blusa encarnada de José.
 —Qué es esto? se dijo José para sí. El cuervo de la playa se ha burlado de mí? y entró en la cabaña.
 —Silencio, José, silencio! repuso Bella con acento ahogado: hay un enfermo en casa, no turbeis su reposo, dejad ahí vues-

tros avios de pescar y os diremos todo lo que pasa.
 —Es inútil; Ko me lo ha contado todo. Es decir, que el herido no ha muerto aun...
 —No habléis tan alto, imprudente! Crees que estás en alta mar? refunfuñó la tia Clara, mira, debes estar cansado, vé á casa y acuéstate.
 —Muerto! curará, estoy segura, replicó la jóven con alegría. Hasta ayer tarde estubo muy malo; su delirio denotaba la gravedad de su fiebre, pero ya se va tranquilizando; ha dormido cerca de seis horas y al presente su respiracion es casi natural y la fiebre ha disminuido mucho.
 —Sabéis quién es Bella?
 —No, sé únicamente que es jóven y está bien vestido.
 José entonces se acercó y con acento misterioso repuso:
 —Es Bosacg, el jefe de los contrabandistas!
 Bella palideció, la aguja cayó de manos del ciego, y la tia Clara pudo apenas comprimir un grito de estupor!
 —Bosacg!
 —El jefe de los contrabandistas!
 —Ese hombre, que ha muerto ya cuatro ó cinco personas, porque querian cercarle el paso como ordenaba su deber!
 —Un asesino! No, no, no puede ser.
 Y bajo la impresion de esta nueva inesperada, todos olvidaron que el rumor de sus exclamaciones podia despertar al enfermo.
 —José, José, quién os ha dicho eso? preguntó la jóven con acento trémulo.
 —Ko Suel.
 —Y le habeis creído?
 —Pero, querida Bella, tenga ó no razon, el que nada sabe está obligado á creer lo que le dicen; á Ko se lo han dicho tambien. Dicen que hace dos noches hubo en las dunas, entre gendarmes franceses y contrabandistas, un encuentro.
 El ciego parecia sumido en serias reflexiones: las mujeres se miraban con ansiedad.
 —Como le haremos salir de aquí? murmuraba la tia Clara con angustia. Si alguno de nosotros fuese á Furnes á prevenir á la autoridad...
 —No habléis de eso, tia! Se llevarian á ese desgraciado sin precaucion, y moriria en el camino.
 —Un asesino, Bella!
 —Puede arrepentirse, y si muere ahora su alma se perderia sin remedio... Ah... ya viene Mr. Darings, él nos aconsejará!
 El médico dejó sobre la mesa su som-